



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Bloqueos causan pérdida diaria de Bs 11 millones a ganaderos del Beni

Los bloqueos en la ruta a Santa Cruz provocan una pérdida diaria de 11 millones de bolivianos, al margen de enormes perjuicio a otros sectores, informó el secretario general de la Federación de Ganaderos del Beni (FEGABENI), Marco Antonio Gutiérrez.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/bloqueos-causan-perdida-diaria-de-bs-11-millones-a-ganaderos-del-beni/>

IBCE: Presencia de un banco chino en Bolivia ayudaría mucho al comercio con ese mercado

El gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, aseguró que la presencia de un banco chino en Bolivia "ayudaría mucho" al comercio bilateral con el mercado asiático y expresó el apoyo de la entidad privada a la posibilidad de transar con yuanes.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40223-ibce-presencia-de-un-banco-chino-en-bolivia-ayudaria-mucho-al-comercio-con-ese-mercado>

Esperan que discurso presidencial dé medidas para frenar crisis económica

A dos días de cumplir un nuevo aniversario de la creación de Bolivia, la población espera un discurso

pacificador, esperanzador y dé medidas para no profundizar la crisis económica del país. «Estabilidad, crecimiento, certidumbre y empleos dignos quieren los bolivianos», asegura el gerente General del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce), Gary Rodríguez en contacto con la prensa.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/04/esperan-que-discurso-presidencial-de-medidas-para-frenar-crisis-economica/>

Tras reunión entre empresarios y Arce, sugieren fomentar exportaciones del agro

Uno de los cuatro ejes de la agenda abordada entre el Gobierno nacional y el empresariado privado de Santa Cruz tiene que ver con las exportaciones y el potenciamiento de las industrias. En este marco, analistas consideran que el fomento a las exportaciones permitirá revertir la escasez de dólares en el país, puesto que solamente el sector agroindustrial podría alcanzar un valor de 6 mil millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230804/reunion-empresarios-arce-sugieren-fomentar-exportaciones-del-agro>

Emergencia en el agro por último caso de abigeato

El abigeato (hurto de ganado) ocasionó el año pasado la pérdida de más de 2,5 millones de dólares, con 4.080 cabezas de ganado menos en producción y más de 400 ganaderos damnificados en el país, por lo que la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) se declaró en emergencia.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230804_emergencia-en-el-agro-por-ultimo-caso-de-abigeato.html

10 empresas bolivianas destacan en el ranking de Los Mejores Lugares para Trabajar en América Latina 2023 de Great Place To Work

El ranking de Los Mejores Lugares para Trabajar en América Latina 2023 de Great Place To Work (GPTW), cuenta con una fuerte presencia de empresas bolivianas. Por primera vez, 10 compañías nacionales forman parte de la lista elaborada por la autoridad global en clima y cultura organizacional, Estas empresas son:

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/10-empresas-bolivianas-destacan-en-el-ranking-de-los-mejores-lugares-para-trabajar-en-america-latina_334854

Sutu Jaya, el emprendimiento que embotella los ajíes chuquisaqueños

El emprendimiento de Edwin Pérez Candia tomó el picor de los productos chuquisaqueños y los embotelló para ofrecerlos al mercado nacional. Se llama Sutu Jaya (“gota picante” en quechua) y ofrece una variedad de salsas picantes con características singulares, elaboradas naturalmente, es decir, sin aditivos, químicos ni conservantes.

Fuente Original: https://correodelsur.com/economia/20230804_sutu-jaya-el-emprendimiento-que-embotella-los-ajies-chuquisaqueños.html

La FEPC cumple 54 años con un llamado a las autoridades para unir esfuerzos

La Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), conmemoró sus 54 años de vida institucional con un llamado para que las autoridades de gobierno, los líderes empresariales y la sociedad unan esfuerzos para potenciar el desarrollo económico de Cochabamba.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20230804/fepec-cumple-54-anos-llamado-autoridades-unir-esfuerzos>

ECONOMÍA

Presidente: Con la industrialización demostramos que las cosas pueden ser de otra manera

El presidente Luis Arce destacó este jueves el avance del 22,9% de la construcción de la Planta Piscícola en la Amazonía y afirmó que con la industrialización el Gobierno demuestra que “las cosas pueden ser de otra manera”.

Fuente Original: <https://abi.bo/index.php/noticias/feeds/36-notas/noticias/economia/40179-presidente-con-la-industrializacion-demostramos-que-las-cosas-pueden-ser-de-otra-manera>

Empresas de Europa y Asia, interesadas en el litio boliviano

A días del inicio de operaciones de la Planta Industrial de Carbonato de Litio, Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) ya recibió varias propuestas de empresas de Europa y Asia para adquirir la producción que es demandado para la fabricación de baterías.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/04/empresas-de-europa-y-asia-interesadas-en-el-litio-boliviano/>

YLB reitera que no tiene ninguna relación de comercio con Irán y desmiente informe de medio internacional

El presidente ejecutivo de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Carlos Ramos, reiteró este jueves que la empresa estatal no tiene ninguna relación de comercio con Irán, por lo que desmintió el informe de un medio internacional. "Entiendo que el Ministerio de Defensa ha tenido algún tipo de acercamiento con Irán; sin embargo, debo desmentir esto, nosotros como YLB no hemos realizado comercio de ninguna naturaleza con Irán en este momento", afirmó Ramos en contacto con la prensa local.

Fuente Original: <https://abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/40186-ylb-reitera-que-no-tiene-ninguna-relacion-de-comercio-con-iran-y-desmiente-informe-de-medio-internacional?Itemid=101>

YLB ratifica la inauguración de la planta industrial de litio para este mes patrio

Para este mes aniversario de Bolivia, Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) ratificó la inauguración de la Planta Industrial de Carbonato de Litio, emplazada en Llipi, municipio de Uyuni, en Potosí, aunque no precisó la fecha.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/08/03/ylob-ratifica-la-inauguracion-de-la-planta-industrial-de-litio-para-este-mes-patrio/>

Sin pagar impuestos, cooperativas suben su producción de oro en 883% en 12 años

En 12 años, las cooperativas mineras elevaron su producción de oro en 883 por ciento, de 5,4 toneladas en 2010 a 53,1 para en 2022, de acuerdo a información oficial analizada por el Centro de Estudios para el Desarrollo Laboral y Agrario (Cedla). En este tiempo, y desde antes, no pagaron impuestos y el aporte por regalías fue mínimo, equivalente a menos del 2,5 por ciento del valor de la producción.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230804/pagar-impuestos-cooperativas-suben-su-produccion-oro-883-12-anos>

Develan deuda millonaria de cooperativas mineras al Estado y Comibol por explotación del Cerro Rico

El representante de residentes potosinos en departamentos del país, Jorge Villanueva, develó este miércoles que las empresas mineras que explotan los recursos del Cerro Rico en la capital de la Villa Imperial tienen una deuda de Bs 30 millones ante la Corporación Minera de Bolivia (COMIBOL) y el Estado por alquiler de áreas mineras.

Fuente Original:<https://radiofides.com/es/develan-deuda-millonaria-de-cooperativas-mineras-al-estado-y-comibol-por-explotacion-del-cerro-rico/>

García Linera: “Hay que subir el impuesto a los ricos”, pero sin incluir “a cooperativistas ni comerciantes”

A tiempo de señalar que el próximo candidato del MAS debería ser Evo Morales o Andrónico Rodríguez, el exvicepresidente Álvaro García Linera expresó que el gobierno debería subir el impuesto “a los ricos”, pero que deberían quedar al margen de ese pago los comerciantes y cooperativistas, dos sectores económicamente muy poderosos.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/politica/garcia-linera-hay-que-subir-el-impuesto-a-los-ricos-pero-sin-incluir-a-cooperativistas-ni-comerciantes>

YPFB vendió \$us 1.224 MM en gas hasta junio

La estatal petrolera YPFB facturó 1.224 millones de dólares por la venta de gas natural a Brasil, Argentina y el mercado interno, informó ayer el presidente de la compañía, Armin Dorgathen, según un boletín oficial.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230804/ypfb-vendio-us-1224-mm-gas-junio>

Transporte internacional denuncia irregular venta de combustibles en La Paz

El dirigente del transporte internacional, Pedro Quispe, informó que se registró escasez de combustibles en el departamento de La Paz el pasado fin de semana e irregular venta por lo que exhortó a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) dar cuenta sobre el número de volumen de importación de combustible y si se cumple el cupo de combustible a los surtidores. Quispe advirtió que la falta del producto generó afectaciones a su sector.

Fuente Original: <https://radiofides.com/es/transporte-internacional-denuncia-irregular-venta-de-combustibles-en-la-paz/>

Bolivia podría pagar el 59% del diésel para vehículos peruanos tras fallo de la CAN

Bolivia podría pagar hasta un 59 por ciento del costo del diésel que utilicen vehículos con placa extranjera de Perú, Colombia o Ecuador si el fallo del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA) llega a aplicarse. Esto elevará el costo de la ya pesada subvención a los combustibles que desgasta los dólares en el país y fomenta el déficit fiscal.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230803/bolivia-podria-pagar-59-del-diesel-vehiculos-peruanos-fallo-can>

Denuncian nuevos problemas en pago de rentas

La jornada de ayer, y por segundo día consecutivo, se presentaron reclamos por supuestas fallas en el sistema del pago de pensiones que utiliza la Gestora Pública. La empresa pública ya anunció sanciones pecuniarias para la compañía Síntesis, que administra el mencionado sistema.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230803/denuncian-nuevos-problemas-pago-rentas>

AFP dejan deuda por mora de \$us 143 millones, Gestora alista cobros

Según datos de la Gestora Pública, las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP), dejaron una deuda de unos \$us 143,6 millones (Bs 1.000 millones), por el no cobro o recuperación de la mora de las empresas en los aportes jubilatorios.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/afp-dejan-deuda-por-mora-de-us-143-millones-gestora-alista-cobros_334899

Proyectan ingresos por más de Bs 220 millones en tres días

Al ser el 6 de agosto domingo, el feriado se recorre a lunes, por lo que los turistas nacionales y extranjeros tendrán tres días para visitar los sitios atractivos que oferta el país al mundo. Durante este período se espera un movimiento de visitantes de más de 450.000 personas e ingresos por más de 220 millones de bolivianos, según el Viceministerio de Turismo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/04/proyectan-ingresos-por-mas-de-bs-220-millones-en-tres-dias/>

¿Están en riesgo dos meses de regalías por fallo del TCP?

No hay de qué preocuparse, según dos analistas y el propio accionante de la demanda. Sin embargo, la Gobernación no descartó ayer que al menos dos meses de regalías terminen el litigio por el fallo del TCP sobre la Acción Popular que presentó el asambleísta Ricardo Zárate (MAS).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230804_estan-en-riesgo-dos-meses-de-regalias-por-fallo-del-tcp.html

Amazonas acata orden y anuncia venta de pasajes con solo tres días de anticipación al vuelo programado

Atendiendo un instructivo emitido este jueves por la Autoridad de Regulación y Fiscalización de Telecomunicaciones y Transportes (ATT), la línea aérea Amazonas informó que a partir de la fecha venderá boletos sólo con tres días de anticipación al vuelo programado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/03/amazonas-acata-orden-y-anuncia-venta-de-pasajes-con-solo-tres-dias-de-anticipacion-al-vuelo-programado/>

Quipus cierra contratos por Bs 88 millones

Con el objetivo de fortalecer la educación, la empresa estatal Quipus cerró dos contratos, uno con el municipio de Santa Cruz y el segundo con la Gobernación de Potosí, por un valor de Bs 88 millones, entre ambos.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/quipus-cierra-contratos-por-bs-88-millones>

Ministerio de Economía aclara que no autoriza ejecución de proyectos carreteros

El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas aclaró este viernes que no es la entidad encargada de autorizar la ejecución de proyectos carreteros y que solamente emite el Certificado de Registro de Inicio de Operaciones de Crédito Público.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40225-ministerio-de-economia-aclara-que-no-autoriza-ejecucion-de-proyectos-carreteros>

Gobierno y el agro avanzan en una agenda conjunta para producir biocombustibles

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, y directivos de Anapo, CAO y la Cadex se reunieron el jueves en Santa Cruz y acordaron trabajar de manera conjunta para impulsar la producción de biocombustibles, que forma parte de la política energética del Gobierno nacional.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40218-gobierno-y-el-agro-avanzan-en-una-agenda-conjunta-para-producir-biocombustibles>

Seprec: Ventas por mayor y menor lideran la base empresarial de unidades económicas

En el primer semestre de 2023, el Servicio Plurinacional de Registro de Comercio (Seprec) registró 8.207 nuevas unidades económicas en todo el país, de las cuales, por tipo de actividad económica, lideran las ventas por mayor y menor.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40217-seprec-venta-por-mayor-y-menor-lidera-la-base-empresarial-de-unidades-economicas>

Cotagaita festeja por llegada de los servicios de Entel con despliegue de estación Radio Base y Fibra Óptica Al Hogar

La Empresa Nacional de Telecomunicaciones (Entel) llegó al municipio de Cotagaita del departamento de Potosí con sus servicios a través del despliegue de una estación Radio Base y sus redes de Fibra Óptica Al Hogar (FTTH).

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/40216-cotagaita-festeja-por-llegada-de-los-servicios-de-entel-con-despliegue-de-estacion-radio-base-y-fibra-optica-al-hogar>

Vocal del TSE descarta ajustar más los plazos para organizar las judiciales: "El agua no está llegando al cuello"

La vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Nancy Gutiérrez, descartó que se puedan ajustar más los plazos para organizar las elecciones judiciales, debido a que el personal del órgano ya tiene un trabajo planificado y con los tiempos definidos.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocal-tse-descarta-ajustar-mas-plazos-organizar-judiciales-agua-llegando-cuello/20230803183241916101.html>

Judiciales: Senado busca consenso y la oposición pide la meritocracia

Con el objetivo de buscar consensos, el pleno de la Cámara de Senadores decidió postergar hasta el martes 8 de agosto la sesión para tratar una ley que regula el proceso de preselección de postulantes a los altos cargos del Órgano Judicial y Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-senado-busca-consenso-oposicion-pide-meritocracia/20230803230814916152.html>

Senado deja hasta el martes debate de ley para judiciales: buscará consenso

La directiva del Senado postergó hasta el 8 de agosto el tratamiento del proyecto de ley que regula la preselección y habilitación de postulantes a magistrados del Órgano Judicial. Los assembleístas del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la Cámara Alta alegaron que están en la búsqueda de consenso con otras fuerzas políticas para aprobar la norma.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230804/senado-deja-martes-debate-ley-judiciales-buscar-consenso>

Diputado Ayala pide al TSE no tirar el "perro muerto" a la ALP y ajustar sus plazos para judiciales

Fabian Ayala, diputado opositor que presentó una Acción Abstracta de Inconstitucionalidad y cuyo resultado fue llevar a foja cero el proceso de las elecciones judiciales, pidió este viernes al Tribunal Supremo Electoral (TSE) no tirar el "perro muerto" a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y trabajar en el ajuste de los plazos para celebrar los comicios en diciembre de 2023.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230804/diputado-ayala-pide-al-tse-no-tirar-perro-muerto-alp-ajustar-sus-plazos>

La CIDH rechaza otorgar las medidas cautelares a Camacho

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) determinó no otorgar las medidas cautelares al gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, quien cumple detención preventiva en el penal de Chonchocoro, y cerró el expediente de la petición. La solicitud la realizó un grupo de legisladores de Creemos, tras su aprehensión en diciembre de 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230804/cidh-rechaza-otorgar-medidas-cautelares-camacho>

Cívicos llaman a la unidad, tras las diferencias entre Camacho y el vicegobernador del departamento

"Llamado a la Unidad", titula el comunicado emitido por el Comité Pro Santa Cruz. En éste, los cívicos piden a las autoridades departamentales despojarse de las diferencias personales y trabajar por el bien común. Este documento sale a la luz tras las diferencias manifestadas entre el gobernador Luis Fernando Camacho y el vicegobernador Mario Aguilera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/civicos-llaman-a-la-unidad-tras-las-diferencias-entre-camacho-y-el-vicegobernador-del-departamento_334932

Evo visita Venezuela y Maduro dice que el “jefe indio” es el campeón mundial de la unión

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, viajó a Venezuela y el presidente de ese país, Nicolás Maduro, aseguró que el “jefe indio del sur” es el campeón mundial de la unión de los pueblos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-visita-venezuela-y-maduro-dice-que-el-jefe-indio-es-el-campeon-mundial-de-la-union_334943

Sin Evo, dirigentes del MAS se reúnen para ratificar que su polémico congreso es “inamovible”

Dirigentes del Movimiento Al Socialismo (MAS) se reúnen este viernes nuevamente en Cochabamba y su vicepresidente Gerardo García adelantó que en el encuentro se reafirmará que la fecha y el lugar de su anunciado congreso es “inamovible”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/sin-evo-dirigentes-del-mas-se-reunen-para-ratificar-que-su-polemico-congreso-es-inamovible_334957

Diputada Álvarez advierte posible fraude en el censo

Cuestionando las críticas expresadas por el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, contra el trabajo del Instituto Cruceño de Estadística (ICE), que proyectó que Santa Cruz cuenta con 4.000.143 habitantes, la diputada por Creemos, María René Álvarez, advirtió que se prepara un “fraude censal”.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/04/diputada-alvarez-advierte-posible-fraude-en-el-censo/>

Ponen en entredicho el padrón biométrico

Legisladores del oficialismo y la oposición advirtieron que el registro biométrico del Servicio de Registro Cívico (Serec) y del Servicio General de Identificación Personal (Segip) son vulnerables porque permitió que el narco uruguayo, Sebastián Marset, obtenga tres identidades. Piden el cambio de las autoridades de esas instituciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/04/ponen-en-entredicho-el-padron-biometrico/>

Situación de la Apdhb es incierta pese a convenio para la restitución de su sede

La situación de la Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb) aún es incierta, debido a la falta de voluntad política de las autoridades gubernamentales de restituir los derechos de los predios a la activista Amparo Carvajal Baños, señaló la vicepresidenta de la institución, Yolanda Herrera.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230804/situacion-apdhb-es-incierta-pese-convenio-restitucion-su-sede>

Marset está en el 'top ten' de la Interpol desde 2022 ; alerta en Bolivia se activó en junio

La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) ubicó en 2022 al ciudadano uruguayo Sebastián Marset en la lista de las 10 personas más buscadas del hemisferio. El hombre de 32 años vivía en Bolivia desde hace más o menos un año con una identidad falsa y ayer el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, aseguró que autoridades de Paraguay y Uruguay le alertaron del hecho en junio, cuando comenzaron las operaciones para atraparlo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/marset-esta-en-el-top-ten-de-la-interpol-desde-2022-alerta-en-bolivia-se-activo-en-junio_334911

Capturan al "operador financiador" del narcotraficante uruguayo

La Policía aprehende a Erlan Ivar García López, administrador financiero de los recursos y bienes obtenidos del narcotráficante uruguayo, Sebastián Marset. Un operativo conjunto liderado por agentes del Departamento Especializado Anticorrupción logró su captura este viernes en Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230804/capturan-al-operador-financiador-del-narcotraficante-uruguayo>

La nueva ruta del Potosí

El litio es la fuente de energía de la cuarta revolución industrial. Toda revolución científico-tecnológica requiere una fuente de energía abundante y predominante que acompañe las transformaciones productivas que de ella emane. El litio será para la economía mundial en lo venidero, lo que el carbón fue en el siglo XIX y el petróleo en el siglo XX. La energía del siglo XXI requiere acumularse a mayor capacidad, en menor espacio y debe ser además ligera para facilitar su transporte. Esos atributos físico-químicos los cumple el litio a cabalidad sin un sustituto cercano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-nueva-ruta-del-potosi_334897

Explotar sin explorar

El país está enfrentando la cruda realidad de la declinación de la producción de hidrocarburos, con las consecuencias que ello representa por la disminución de las exportaciones que ingresaban por este concepto y, al mismo tiempo, el incremento de la salida de divisas para la importación de energéticos, con un déficit energético creciente y un doble efecto negativo que se multiplica por sí mismo en su impacto sobre la economía nacional

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230804/columna/explotar-explorar>

Liberalismo y educación financiera

Ahorro e inversión. Dos simples palabras que deberían llamarnos la atención, pero que en realidad no se encuentran aterrizadas en nuestro cotidiano vivir. Me considero un ejemplo de lo descrito. Recuerdo la vez que tomé conciencia sobre estos conceptos y fue como encontrar una llave, abrir un candado mental autoimpuesto y fue el primer paso para ir descubriendo el pensamiento liberal.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/vision-sostenible/buenas-practicas/opinion-liberalismo-y-educacion-financiera>

Bolivia en cita con el grupo de los Brics

Sudáfrica acogerá la XV Cumbre de los Brics de forma presencial del 22 al 24 de agosto en la ciudad de Johannesburgo. Las siglas Brics se utilizan para referirse a Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, y juntos constituyen una asociación económica y comercial creada en 2006

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/opinion/editorial/bolivia-en-cita-con-el-grupo-de-los-brics>

COYUNTURA

Denuncian repliegue de personal de salud tras fin de emergencia por Covid

El Ministerio de Salud replegó personal tras el fin de la emergencia sanitaria por Covid-19, pese al déficit histórico de ítems en el país, reclamaron médicos y enfermeras. El gerente de Epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes) de Santa Cruz, Carlos Hurtado, señaló que al menos 200 trabajadores en salud fueron replegados por el Ministerio de Salud, pese a la necesidad de los profesionales para atender la demanda de la población.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230804/denuncian-repliegue-personal-salud-fin-emergencia-covid>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook